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树立共建共享理念 打造文明示范园区
今年以来，开发区文明创建工作坚持

以问题为导向，实行点面结合、条块结
合，层层压紧压实创建责任，引导全区上
下树立共建共享理念，合力解决存在问
题，打造文明示范园区，取得显著成效。

自全市养成教育（脏乱差整治）工作
启动以来，开发区针对存在问题，全面擂
响创建全国文明城市的战鼓，先后在服
装城、泰北路、传艺公司西外干渠、惠民
路周边，对相关部位的卫生环境、交通
状况、河道黑臭水体、经营秩序等进行
多轮集中整治，并完善了相关配套设
施，使上述区域的整体环境得到显著提

升，得到了市民代表评审团一致好评。
与此同时，通过对民生花苑、秦邮茗都
等小区实施绿化亮化、管网改造、环境
整治等工程，不断改善宜居环境，提升
居民文明素质，推动农民向市民、村庄
向城市转型。

此外，开发区还以返租经营权和打
造样板菜场为推手，推动农贸市场文明
创建。新区菜场是一家民营菜场，一直
实行承包经营，运营过程中占道经营、台
外经营、车辆乱停乱放等不文明现象十
分突出。为此，开发区决定对该菜场实行
返租经营，由高沙园社区接手管理，从而
彻底根治了该菜场脏乱差突出现象，也
为全市农贸市场文明创建提供了借鉴。
与此同时，开发区积极打造文明菜场样
板，对新区、淮扬、九园社区三个菜场的
基础设施进行完善，并搭建了存放用具

和物品的钢结构大棚，成立了文明经营
户领导小组，实行分类经营，为其他农贸
市场文明创建工作提供了示范。

在此基础上，开发区大力开展《市民
文明公约》宣传进村进社区进企业活
动，营造浓烈的文明城市创建氛围。据统
计，今年以来，开发区各村、社区及机关
各单位利用“道德讲堂”等阵地场所共举
办各类讲座 20多场、参加人员近 8000
人；制作大型公益宣传广告 8块、宣传文
明公约戗牌 20多块、KT板 100块；发
放《高邮市民文明行为 10条》《高邮市
民守则》宣传单 8000多张、各类挂图
1000张；举办“文明城创建企业行”大
型系列活动 10多场，形成了全民参与文
明创建的浓厚氛围。同时，开发区还以交
通劝导志愿服务为平台，凝聚文明出行
共识，使不文明出行现象得到有效遏制。

秦邮特钢打造花园式企业———

入围“中国民企制造业500强”
近日，“2018中国民企制造业 500强”榜单

出炉，我市秦邮特种金属材料有限公司榜上有
名，这是我市唯一一家上榜企业。

近年来，秦邮特钢秉持“绿水青山就是金山银
山”的理念，积极打造节能降耗和绿色可持续发展
花园式钢铁企业，先后投资 9500万元，建成两公
里防尘网和 4.5万平方米的封闭料场，并建成了
应急水池、雨污分流系统和生产、生活污水、废水
深度处理回用设施及大量的隔音设施等。此外，公
司还对环保设施进行在线检查和微机管控，并委
托第三方运维和监管单位对公司排放进行检测和
监管。据了解，今年1至8月份，公司累计入库国
税27186.7万元，入库地税2892.16万元。

潘学元督查开发区重大项目时要求：

聚焦主业招大引强
补齐短板创新突破

9月 13日上午，根据全市重大项目分片观摩
暨督查推进会安排，市长潘学元率第一督查组赴
开发区督查重大项目推进情况。潘学元要求，开发
区要集中精力，聚焦主业，紧抓招商引资，加大力
度招引重大项目、行业龙头带动项目，为全市经济
建设发展作出更大的贡献。副市长王永海、李生，开
发区党工委副书记、管委会主任陆炜参加活动。

督查中，潘学元一行深入工地、车间，实地观
摩了开发区康福医养综合体项目、展晖黑硅电池
片生产线项目、风帆汽车用电池项目、瑞斯乐高
端铝棒生产及延伸项目、威昂电动车项目和屏淮
路改造工程。

在随后召开的座谈会上，潘学元对近年来开
发区在企业兼并重组、创新能力提升、重大项目
招引、产业转型升级等方面取得的成效给予充分
肯定。同时，他指出，开发区也要正视存在的“短
板”，要对照市委、市政府对开发区的定位和工作
要求，加大工作力度，尽快补齐“短板”，谋求新的
突破。

就做好下一步工作，潘学元强调，开发区作
为全市经济“特区”和“高地”，要聚焦主业，唱响
招商引资主旋律，进一步充实招商队伍，把优秀
的、有经验的同志充实到招商一线；要围绕新兴
产业，着力招引一批重大项目和行业龙头带动项
目；要明确目标，高看一眼，强化考核，力争在新
兴产业招商引资上取得重大突破。

座谈会上，与会市领导和有关部门负责人还
对开发区及相关企业提出的问题进行了集中会办。
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勾凤诚走访慰问开发区最贫困家庭时要求———

加大精准帮扶力度 严把进入退出关口
8月 31日下午，市委书记勾凤诚冒

雨率市委办负责人赴开发区走访慰问最
贫困家庭，深入了解“一户一策”帮扶措施
的落地及见效情况。他要求，各地各部门
要加大精准扶贫力度，严格按照相关要求
做好最贫困家庭帮扶的进入和退出工作，
确保扶贫对象精准、“零误差”。

勾凤诚一行先后走访慰问了开发区
杨桥村、九园社区、奥林村、双庙村、佛塔
村的 9户最贫困家庭，详细了解每户家
庭的致贫原因和各项帮扶政策的落实及
帮扶工作的督查等情况。家住杨桥村的
赵国宝患有精神障碍，妻子和女儿都是
智力残疾，生活十分困难。经过“一户一
策”精准帮扶，他家的状况发生了巨大变
化，原来的危房已经拆迁，一家三口住进
了安置房。在装修一新的安置房内，赵国
宝高兴地对勾书记说，如果没有党和政
府的关心和照顾，根本不可能住上这么
好的房子，相信以后的生活肯定会越来
越好。家住九园社区的吉坤松工作时意
外烧伤致残，巨额的医疗费让一家人的
生活顿时陷入困境。在政府提供的法律
援助下，他得到应有的赔偿。如今，吉坤松
的身体已逐步好转，一家人生活逐步走上
正轨。走访中，贫困家庭的所有人员都不
约而同地对党委政府的精准帮扶工作深
表感激。

在佛塔村走访慰问时，最贫困户闵

佩宏告诉勾书记，自帮扶工作开展以来，
村干部经常来看望、照顾他们一家，连家
中小孩都跟村干部们熟识了。勾凤诚对开
发区精准帮扶工作给予肯定。他说，做好
最贫困家庭的帮扶工作，不仅要帮助他
们解决生活困难，而且要从情感上关心
他们，让他们切身感受到社会大家庭的
温暖。走访中，当得知少数最贫困家庭因
各种原因仍存在或多或少的困难时，勾

凤诚一边叮嘱随行人员记下这些困难和
难题，一边要求相关人员要继续进行精准
帮扶，想困难群众之所想，帮困难群众之
所需，解困难群众之所难，确保他们的基
本生活无忧。

当日下午，勾凤诚一行还走访了杨桥
村、奥林村、佛塔村，与村干进行亲切交
谈，详细了解各村的集体经济收入、村级
债务、村主要产业、当前主要工作等情况。

开发区举行重大项目集中开（竣）工仪式
5项目参加开（竣）工，总投资 21亿元

9月 17日上午，开发区举行重大项目集中开（竣）工仪式，5

个重大项目集中开（竣）工，项目总投资 21亿元。市委常委、人武
部政委陈立柱，开发区党工委副书记、管委会主任陆炜为项目奠

基培土。开发区管委会常务副主任赵锦章主持仪式。

据了解，开发区此次开工的重大项目有 2个，分别为总投资

17亿元的江苏展晖光电科技有限公司黑硅电池片生产项目和扬
州一洋制药有限公司计划总投资 1亿元的混悬剂生产线 GMP

技术改造项目。其中，展晖光电科技公司黑硅电池片项目主要从
事黑硅、PERC高效太阳能电池、组件和光伏发电系统的研究、

加工、制造、安装和销售，项目达产后可实现开票销售 20亿元，
利税 1.5亿元；一洋公司混悬剂生产线 GMP技术改造项目注册

资本 625万美元，新建符合 GMP标准 D级净化级别的生产线

2条，项目设计年开票销售 6.2亿元，纳税 5000万元以上。竣工
重大项目有 3个，分别是高邮弘泰房地产开发有限公司邻里中

心综合体项目、高邮泰安新型建材有限公司新型建材项目和扬
州市华联装璜广告有限公司工业仓储用房生产项目。

陆炜在致辞中表示，今年是开发区大建设、大转型、大提升
的关键之年，也是开发区打开高质量发展新局面的重要一年，开

发区将紧紧围绕“做大总量、做优产业、做靓园区”三大战略目
标，解放思想、敢于担当，聚焦主业、唱响主旋律，突出重大项目

招引，并以更加务实、贴心、高效的工作举措服务好重大项目建
设，以高质量的项目建设引领推动开发区经济发展实现新跨越，

进而推动开发区走在高质量发展最前列。陆炜要求，项目实施单
位要精心组织、科学施工，高质量、高效率推进项目建设，确保项

目早竣工、早投产、早见效。

开发区成立教育奖励基金
21家企业捐助1125万元

9月10日上午，开发区教育奖励基金成立。募
捐仪式上，21家企业慷慨解囊，共捐助1125万元。

为积极推进市委市政府提出的“聚文化人”工
程，进一步激发全区教育工作者潜心教坛，激励莘
莘学子奋发进取，今年教师节，开发区决定成立教
育奖励基金。在当日举行的基金募捐仪式上，开发
区 21家企业慷慨解囊，积极捐赠，共捐助资金
1125万元，其中秦邮特种金属材料公司捐赠 500
万元，波司登制衣公司和扬泽交通建设工程公司
分别捐赠100万元。

据了解，开发区教育奖励基金重点用于奖励
开发区贡献突出的优秀教师、成绩拔尖的优秀学
子。下一步，开发区将成立教育基金理事会，负责
基金管理和使用，实行专账、专户、专用，确保发挥
基金的最大效应。


